

une rencontre avec les correspondants est un moment privilégié dans la vie d'une classe. mais la réussite d'une telle journée n'est pas un effet spontané: une préparation minutieuse permet d'en réunir les conditions nécessaires et d'être disponible pour vivre ce moment avec les enfants.

EN CLASSE MATERNELLE *UNE SORTIE* VECUE AVEC NOS CORRES.

Nous correspondons avec l'école maternelle de Guéberschwihr; la maîtresse de cette classe et moi-même, après avoir entendu nos élèves souhaiter une rencontre et un voyage en autobus, avons fixé au vendredi 11 mai la sortie commune. Les deux groupes de correspondants ne s'étaient encore jamais vus.

CHOIX DU LIEU

- a/ pas trop loin, car les voyages coûtent cher, et nos petits n'apprécient pas spécialement les parcours longs;
- b/ un endroit quand même nouveau pour la plupart d'entre eux, afin de leur permettre les joies de la découverte;
- c/ un petit restaurant de campagne, simple, ce qui permet de manger chaud (appréciable en mai) et d'être à l'abri en cas de pluie; avec de la place tout autour pour jouer sans danger, et des possibilités de promenade.

Nous avons donc choisi le site de St Gangolf (Schweighouse-Lautenbach)

PREPARATION

- a/ avec ma collègue de Guéberschwihr, nous sommes allées sur place, voir le restaurateur et explorer les alentours afin de prévoir les activités de plein-air et les promenades possibles.

- b/ en réunion de parents, nous avons discuté

.du financement: autobus payé par les familles, 10 francs par enfant
repas et goûter payés par le coopérative de l'école
ces conditions furent les mêmes pour les deux écoles.

.du menu: au restaurateur nous avons demandé un potage aux légumes et des boissons
enfants et parents furent d'accord pour emmener des sandwiches et des pommes

.de l'encadrement: nombreuses furent les volontaires, mais priorité fut donnée aux mamans des "petits" (nos classes sont des classes à 3 sections) et à celles qui composent le Comité des Parents; les mamans accompagnatrices furent d'ailleurs invitées à venir à l'école préparer les sandwiches avant le départ.

Je leur ai aussi donné lecture du programme de la journée.

- c/ en classe, avec les enfants, nous avons surtout parlé de la prochaine entrevue avec les amis, des questions à poser, des morceaux à leur chanter ou réciter; nous avons préparé des pendentifs bien décorés, avec chaque fois le nom de l'enfant d'Osenbach et de son correspondant de Guéberschwihr; et surtout nous leur avons pré-

.../...

paré un cadeau: un panneau décoratif réalisé avec des pots multicolores de Petits Gervais, découpés en fleurs et formant bouquet.

LA JOURNEE

A 9 heures 30, l'autobus va chercher les enfants de Guéberschwihr, les amène à Osenbach où ils restent une heure dans notre école (présentations, chants, léger goûter, -boisson et gâteau sec-, toilettes, récréation).

Puis nous prenons l'autobus pour St Gangolf; là, avant le repas, nous avons le temps de jouer dans un grand pré avec le matériel que nous avons emmené (ballons, cerceaux, cordes, etc...) Nous formons trois groupes en mélangeant les enfants des deux écoles: Petits, Moyens, Grands.

Ils sont pleins d'appétit pour se mettre à table; nous sommes seulement entre nous, dans une salle attenante au restaurant, largement vitrée. Nous aurions pu y rester tout l'après-midi en cas de pluie. (en prévision nous avons des disques et un électrophone). Surprise agréable à laquelle beaucoup d'enfants ont été sensibles: la table est mise avec de belles assiettes du service "alsacien" et des verres cassables! Aucune pièce n'a été cassée.

Après le repas, nous nous promenons en lisière de forêt, et en direction de Buhl; nous longeons des étangs et avons une très jolie vue sur la montagne et la vallée.

Puis c'est le retour par Soultzmatt, Rouffach, Guéberschwihr. Là nous descendons visiter l'école de nos amis. Avant de nous quitter nous décidons de continuer la correspondance l'année prochaine.

Nous sommes de retour à Osenbach pour 16 heures. Pendant le dernier trajet quelques enfants me signalent des jouets vus à Guéberschwihr, et que nous n'avons pas à Osenbach: des articles du coin toilette, un certain camion, etc.. (Pourvu que la maîtresse comprenne!)

Deux jours plus tard je voyais ma collègue de Guéberschwihr et nous avons surtout parlé du comportement respectif de nos enfants.

Certains amis se sont très bien entendus, d'autres ont été plus réservés. L'idéal ne serait-il pas de se rencontrer en début d'année, et de laisser les enfants se choisir eux-mêmes, dans la mesure du possible, en suivant leurs affinités?

Autre remarque: je travaille à mi-temps; le jour de la sortie fut celui de la présence de ma remplaçante. Ainsi nous avons pu participer les deux à la sortie, et ma jeune collègue a été pleinement "dans le coup" pour les étapes préparatoires: visite à Saint Gangolf, réunion de parents.

Mariette Nommay
école maternelle, 68 Osenbach
juillet 1979

